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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ОСТАЛОСЬ 
ДОЖДАТЬСЯ МАШИН

Глазуновская центральная районная

больница в соответствии с реализаци�

ей приоритетного национального про�

екта "Здоровье" получила аппарат для

ультразвукового исследования органов

(УЗИ).

Таким образом, четко выполняется го�
довой план по поставке для этого лечебно�
го учреждения медоборудования. Ранее
сюда завезены электрокардиограф и флю�
орограф. 

В настоящее время глазуновские меди�
ки ожидают поступления машин скорой по�
мощи.

ПРАЗДНИК ЗНАМЕНСКИХ
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
13 октября в администрации Знамен�

ского района состоится торжественное

собрание, посвящённое Дню работни�

ков сельского хозяйства и перерабаты�

вающей промышленности.

Многие работники будут награждены
Почётными грамотами Министерства сель�
ского хозяйства, губернатора области, об�
ластного управления сельского хозяйства
и Орловского областного Совета народных
депутатов. Особое поощрение ждет семе�
рых механизаторов, которые участвовали в
конкурсе на самый крупный намолот зер�
новых. Самый высокий показатель здесь —
870 тонн.

Всего же в этом году в Знаменском рай�
оне убрано более 22 тысяч тонн зерновых,
их средняя урожайность составила 20
центнеров с гектара.

В настоящее время завершается уборка
рапса. В этом году он посеян на площади
300 гектаров. Урожайность — от семи до
десяти центнеров с гектара.

В районе ведутся работы по реализации
национального проекта "Развитие АПК". В
его рамках в Михайловском свинокомплек�
се будет построен свинарник для воспро�
изводства поросят. Планируется, что с его
помощью ежегодно будут получать до 20
тысяч голов этих животных. Стоимость
проекта — 254 миллиона рублей. 

Стоит отметить, что 35 знаменцев взяли
кредиты на развитие личных подсобных
хозяйств. Сумма займа — 3,5 миллиона
рублей. Ещё 1,6 миллиона рублей креди�
тов взяли два крестьянско�фермерских хо�
зяйства.

ГДЕ ИСКАТЬ ДОКУМЕНТЫ?
Вчера вышел в свет первый номер га�

зеты "Новодеревеньковский вестник".

Это издание тиражом 300 экземпляров

и объёмом восемь страниц представ�

ляет собой сборник нормативно�пра�

вовых документов, касающихся непо�

средственно Новодеревеньковского

района: о самоуправлении, изменения

в местном законодательстве и т. п.

Основной целью выпуска газеты (реше�
ние издавать её принято районным Сове�
том народных депутатов) является сокра�
щение расходов на публикацию норматив�
ных документов в районной газете. 

В связи со вступлением в силу Феде�
рального закона № 131 "Об общих принци�
пах организации местного самоуправле�
ния в Российской Федерации" накопилась
масса правовых документов, обязательных
к опубликованию. Если все их запустить в
печать, то они займут все полосы местной
газеты — места для событийной информа�
ции просто не останется.

Отметим, что новое издание входит в
структуру муниципального учреждения
"Редакция СМИ Новодеревеньковского
района". Помимо газеты оно включает в
себя и местный телеканал "Радуга".

ОЛЕНЯМ 
ЗАГОТАВЛИВАЮТ КОРМ
Несколько десятков тонн сена заготов�

лено в Столбецком природном парке

для кормления пятнистых оленей. 

В этом году численность этих животных
в заповеднике увеличилась на 17 голов.
Теперь поголовье насчитывает 56 живот�
ных. Напомним, что оленей завезли два го�
да назад из Белоруссии. Для их обитания
выделена территория площадью 30 гекта�
ров.

Зерно для подкормки оленей в парк за�
возят местные крестьянско�фермерские
хозяйства. 

ЗАШИПЕЛИ БАТАРЕИ
С сегодняшнего дня согласно распоря�

жению исполняющего обязанности

главы Мценска А.М. Кирина в городе

начался отопительный сезон. 

Как было отмечено на планёрке, ранее
тепло начали подавать в центральную рай�
онную больницу, детский дом № 1. Со вче�
рашнего дня отапливаться начали детские
сады.

ГАЗОВАЯ АТАКА 
В одной из школ Ливен подросток со�

рвал занятия, оставив в туалете вскры�

тый перцовый баллончик.

В результате газовой атаки из школы
пришлось спешно выводить на улицу всех
учащихся. О происшествии сообщили в
милицию. Виновника инцидента удалось
найти в  тот же день.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Первая стратегическая задача
бюджета — увеличение инвести�
ционного потенциала россий�
ской экономики и ее модерниза�
ция, снижение инфляции и став�
ки кредитования. С 1 июля 2006
года рубль стал конвертируе�
мым, что сняло все ограничения
по движению инвестиций в Рос�
сию и из страны. 

Наибольший прирост расхо�
дов в бюджете 2007 года плани�
руется по статье "Трансферты
бюджетам других уровней". То
есть увеличивается  помощь ре�
гионам. 

Далее — поддержка экономи�
ки. На реализацию раздела "На�
циональная экономика" предус�
матривается увеличить финанси�
рование в 2 раза по сравнению с
2006 годом. При этом значитель�
но увеличено финансирование и
федеральных целевых программ,
и внепрограммных инвестиций.
На эти цели предусматривается
696,5 млрд. рублей. В числе но�
вых федеральных целевых про�
грамм, реализация которых нач�
нется с 2007 года, такие, как "Де�
ти России", "Предупреждение и
борьба с социально значимыми
заболеваниями", "Национальная
технологическая база", "Разви�
тие оборонно�промышленного
комплекса", "Развитие ядерно�
оружейного комплекса". 

На третьем месте — "Транс�
ферты государственным вне�
бюджетным фондам". Пенсион�
ному фонду — 163 млрд. рублей.
"Национальной обороне" — 1619
млрд. рублей, на "Правоохрани�
тельную деятельность" — 124,6.
Это самые крупные в де�
нежном выражении до�
бавки.

В бюджете 2007 года к
числу приоритетов отне�
сено решение основных
социальных задач. Это,
во�первых, повышение
заработной платы в бюд�
жетной сфере, денежно�
го содержания военно�
служащих и сотрудников
правоохранительных ор�
ганов, в том числе: повы�
шение МРОТ с 1100 руб�
лей до 1400 рублей с 1
сентября 2007 года; ин�
дексация зарплаты ра�
ботников бюджетной
сферы, оплачиваемых по
ETC, с 1 сентября 2007
года на 15% (таким обра�
зом предполагается вы�
полнить поставленную
Президентом РФ в 2005
году задачу повышения доходов
данной категории граждан в ре�
альном выражении не менее чем
в полтора раза к 2008 году); уве�
личение денежного довольствия
военнослужащим и приравнен�
ным к ним лицам с 1 января 2007
года на 10%, а с 1 декабря еще на
15%; увеличение окладов денеж�
ного содержания федеральных
государственных гражданских
служащих с 1 января 2007 года на
10%, с 1 декабря 2007 года еще
на 15%; индексация должност�
ных окладов судей с 1 января
2007 года на 7,5%; увеличение
стипендиального обеспечения

учащихся  и студентов  в  образо�
вательных учреждениях началь�
ного профессионального, сред�
него профессионального и выс�
шего профессионального обра�
зования с 1 сентября 2007 года в
1,5 раза.

Во�вторых, повышение жиз�
ненного уровня пенсионеров, в
том числе: индексация базовой
части трудовой пенсии по старо�
сти на 7,5% с 1 апреля 2007 года
и установление с 1 октября 2007

года ее размера в сумме 1 260
рублей; увеличение страховой
части трудовой пенсии на 9,2% с
1 апреля 2007 года.

Председатель правления Пен�
сионного фонда РФ Г.Н. Батанов
отметил, что пенсии в 2007 году
вырастут в среднем на 15,4%.

—    Иван   Яковлевич,   пре�

дусматривает ли проект

бюджета увеличение госу�

дарственных расходов по

приоритетным националь�

ным проектам?

—  Да. На эти цели предлага�

ется направить 230,9 млрд. руб�
лей — на 52,9% больше, чем в
2006 году. На проект "Здоровье"
выделяется 107,7 млрд. рублей,
в том числе на приобретение ди�
агностического оборудования
для организации первичной   ме�
дико�санитарной помощи; на
централизованные закупки диа�
гностических средств и антирет�
ровирусных препаратов для про�
филактики, выявления и лечения
инфицированных   вирусами   им�
мунодефицита человека и гепа�
тита  В, С; на централизованные
закупки машин скорой медицин�
ской помощи, реанимобилей для

учреждений скорой медицинской
помощи и санитарной авиации;
на централизованные закупки в
рамках Национального календа�
ря профилактических прививок;
на выплаты медицинскому пер�
соналу фельдшерско�акушер�
ских пунктов, врачам, фельдше�
рам   и   медсестрам скорой ме�
дицинской  помощи, на строи�
тельство федеральных центров
высоких медицинских техноло�
гий. В этой связи приятно отме�

тить, что на недавней   встрече
Президента   Российской   Феде�
рации   В.В. Путина с губернато�
ром нашей области Е.С. Строе�
вым в г. Сочи состоялся разговор
о включении   на   условиях   со�
финансирования   строительства
областного медицинского цент�
ра в г. Орле в адресную инвести�
ционную программу. Планирует�
ся выделить на это в 2007 году из
федерального бюджета 2,4 млрд.
рублей. Президентом даны соот�
ветствующие поручения, и в на�
стоящее время в правительстве
идет проработка этого предло�
жения.

На проект "Образование" вы�
деляется 48,9 млрд. рублей. Эти
деньги пойдут на выплаты за
классное руководство; на еже�
годное поощрение лучших учите�
лей в размере 100 тыс. рублей;
на премирование талантливой
молодежи (будет выделено 1 250
премий по 60 тыс. рублей и 4 100
премий по 30 тыс. рублей); на
внедрение в образовательных
учреждениях инновационных об�
разовательных программ; на

подключение общеобразова�
тельных учреждений к сети Ин�
тернет и другие нужды образова�
ния. 

Кроме того, предусматрива�
ются ассигнования на реализа�
цию двух новых направлений
приоритетного национального
проекта "Образование". Это го�
сударственная поддержка субъ�
ектов РФ, внедряющих компле�
ксные меры модернизации обра�
зования, включая вопросы опла�
ты труда работников образова�
ния, и государственная поддерж�
ка федеральных образователь�
ных учреждений начального про�
фессионального образования,
осуществляющих подготовку ра�
бочих кадров и специалистов для
высокотехнологичных отраслей.

В рамках проекта "Доступное
и комфортное жилье — гражда�
нам России" на обеспечение жи�
льем молодых семей, на взносы
в уставный капитал   ОАО   "Агент�
ство   по   ипотечному   жилищно�
му   кредитованию" и обеспече�
ние жильем  категорий  граждан,
установленных федеральным за�
конодательством, выделяется
50,8 млрд. рублей.

Реализация проекта "Разви�
тие АПК" за счет средств феде�

рального бюджета будет
осуществляться по трем
основным направлени�
ям: развитие животно�
водства, стимулирова�
ние малых форм хозяй�
ствования в АПК, обеспе�
чение жильем молодых
семей и молодых специ�
алистов на селе. Предус�
матривается возмеще�
ние части затрат на упла�
ту процентов по креди�
там — 17,5 млрд. рублей.
Это даст возможность
дополнительно привлечь
в агропромышленный

комплекс свыше 100 млрд. руб�
лей кредитных ресурсов.

—  Президент в своем по�

слании Федеральному Со�

бранию РФ 2006 года за�

явил о необходимости улуч�

шения демографической

ситуации в стране. Предус�

матривается  ли финанси�

рование этих  мероприятий

в бюджете 2007 года?

—    В соответствии   с  посла�
нием   президента на эти  цели
выделяется  32,28 млрд. рублей.
Для решения этой проблемы 8
сентября Государственной Ду�
мой принят в первом чтении  за�
конопроект  "О внесении  изме�
нений в Федеральный закон 
"О государственных пособиях
гражданам,   имеющим   детей",
направленный именно на реали�
зацию мероприятий в области
демографической политики в со�
ответствии с посланием Прези�
дента Российской Федерации
Федеральному Собранию РФ
2006 года. Предлагается с 1 ян�
варя 2007 года увеличить ежеме�
сячное пособие по уходу за ре�
бенком до достижения им полу�
тора лет матерям, не подлежа�
щим обязательному социально�
му страхованию, в том числе обу�
чающимся на очных отделениях,
уволенным в отпуска по бере�
менности и родам в связи с лик�
видацией организаций. Размер
пособия — 1 500 рублей по уходу
за первым ребенком и 3 000 руб�

лей по уходу за вторым и после�
дующими детьми. Эта норма
впервые в Российской Федера�
ции закрепляет право неработа�
ющих женщин на получение еже�
месячного пособия. В том слу�
чае, если женщина родит двойню
или тройню или у семьи двое де�
тей�погодков, размер пособий
будет суммироваться. Матерям,
подлежащим обязательному со�
циальному страхованию, прохо�
дящим военную службу по конт�
ракту, и некоторым другим кате�
гориям пособие устанавливается
в размере 40 % их среднего зара�
ботка, при этом максимальный
размер пособия не может превы�
шать 6 000 рублей, минимальный
— 1 500 рублей по уходу за пер�
вым ребенком и 3 000 рублей по
уходу за вторым и последующи�
ми детьми. Размеры пособия бу�
дут определяться с применением
районных коэффициентов.

Устанавливается новый вид
пособия — единовременное по�
собие при передаче ребенка на
воспитание в семью, право на ко�
торое будут иметь один из усы�
новителей, опекунов или прием�
ных родителей, в размере 8 000
рублей. Общие затраты на реа�
лизацию законопроекта составят
в 2007 году 53,55 млрд. рублей (в
2006 г. — 9,1 млрд.).

Бюджет 2007 года предусмат�
ривает также увеличение стои�
мости родового сертификата в
период беременности до 3 тыс.
рублей, в период родов — до 7
тыс. рублей; компенсации затрат
родителей на детское дошколь�
ное воспитание для первого ре�
бенка — на сумму, равную 20%,
для второго — 50%, для третьего
— 70% от среднего размера оп�
латы, взимаемой с родителей за
посещение ребенком дошколь�
ного учреждения; увеличение
размеров выплат на содержание
ребенка в семье опекуна и при�
емной семье до уровня не менее
4 тыс. рублей и заработной пла�
ты усыновившему — до 2,5 тыс.
рублей ежемесячно.

—  Иван Яковлевич, как вы

относитесь к таким внуши�

тельным цифрам в бюджете

2007 года?

—  Цифры действительно впе�
чатляют. Устойчивое развитие
экономики страны впервые за
последние годы позволяет сде�
лать это. Впереди — напряжен�
ная работа над бюджетом во вто�
ром и третьем чтениях. Думская
фракция партии "Единая Россия"
вместе с профсоюзами будут
ставить вопрос перед правитель�
ством о повышении минимально�
го размера оплаты труда до 2000
рублей в месяц, индексации за�
работной платы работников бюд�
жетной сферы в 2007 году на
20%, есть ряд других социальных
программ, которые нуждаются в
значительном увеличении фи�
нансирования. При этом нам не�
обходимо отработать механизм
контроля за использованием
бюджетных средств, чтобы это
увеличение не стало простым ко�
личественным ростом расходов,
а позволило эффективно решать
государственные задачи.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Врамках направления
"Ускоренное развитие
животноводства" на�

ряду с наращиванием чис�
ленности поголовья живот�
ных ведутся строительство и
модернизация животновод�
ческих комплексов и ферм.
Так, агрофирма "Ливенское
мясо" оформила кредит на
сумму 225 млн. рублей, на
сегодня уже освоено 149,6
млн. рублей. В агрофирме
близится к завершению
строительство коровника на
130 голов и свинарника на
1000 голов (СП "Весна"). От�
ремонтировано 16 помеще�
ний на комплексе КРС и сви�
нокомплексе, ведется ре�
конструкция помещения на
320 голов дойного стада в
СП "Семенихино". Агрофир�
ма "Ливенское мясо" завер�
шает строительство подъ�
ездных путей, ограждений и
нулевого цикла для двух
строящихся корпусов сви�
нокомплекса на 528 свино�
маток и двух корпусов реп�
родуктора.

В ОАО ПЗ "Сергиевский"
ведется реконструкция жи�
вотноводческого помеще�
ния для молочного стада на
400 голов под беспривязное
содержание. Источниками
капитальных вложений слу�
жат не только банковские
кредиты, заявленные в раз�
мере 30 млн. рублей (на се�
годня освоено 17 млн.
рублей), но и собственные
средства предприятия.

Для сохранения и повы�
шения уровня продук�
тивности сельскохо�

зяйственных животных в
районе имеются семь ли�
цензированных хозяйств по
производству племенного
молодняка КРС с общим по�
головьем 3,5 тыс. в год и два
хозяйства по производству
свиней таких пород, как
крупная белая и  ливенская.
Племенной скот реализует�

ся как хозяйствам
района, так и по
заявкам племобъ�
единения.

Ряд хозяйств
района — такие,
как "Успенское",
"Речица", "Сос�
новка", и др. —
ведет ремонт и
р е к о н с т р у к ц и ю
животноводчес�
ких помещений за
счет собственных
средств. Общий
объем капиталь�
ных вложений в
с т р о и т е л ь с т в о ,
реконструкцию,
приобретение но�
вого оборудова�
ния, техническое
оснащение жи�
вотноводческих комплексов
и покупку племенного скота
составит  в 2006 — 2007 го�
дах 843 млн. рублей.

В сентябре фирмой "Эк�
сима" на базе СПК "Деми�
довский" начато и активно
ведётся строительство пле�
менного репродуктора на
4800 свиноматок. Доращи�
вание полученного молод�
няка на договорной основе
будут производить хозяй�
ства района. За счёт 
привлечения собственных
средств в 2007 году ООО
"Черноземье" планирует
строительство комбикормо�
вого завода и цеха по забою
скота и переработке мяса в
ООО "Кунач".

В развитии молочного
животноводства существен�
ная роль отводится личным
приусадебным и коллектив�
но�фермерским хозяйст�
вам. Заявленная потреб�
ность в кредитах этих малых
форм хозяйствования на
2006 год по району состави�
ла 16,1 млн. рублей. К октя�
брю получили кредиты 65
ЛПХ на сумму 6,6 млн. руб�
лей, и до конца года, рас�
считываем, будет освоено
кредитов в ЛПХ  более 7,2
млн. рублей. Наша система

заку�
пок продукции

в ЛПХ (в т. ч. молока) по�
стоянно увеличивает охват
сельских территорий и то�
варных дворов,  в результа�
те этого объем закупок мо�
лока, например, увеличится
на 7 — 8%, или на 1,3 тыс.
тонн. А это значит, что вы�
растут доходы населения.

Мы рассчитываем, что
в результате выпол�
нения мероприятий

по развитию молочного и
мясного животноводства к
2010 году в районе произой�
дет увеличение производ�
ства мяса до 30 тысяч тонн
(или на 127%), поголовье
КРС возрастёт до 33,3 тыс.
голов, а поголовье свиней —
до 200 тыс. голов. Рассчиты�
ваем и на увеличение вало�
вого производства молока в
хозяйствах всех категорий
(на 34%), а значит,  загрузка
мощностей предприятий пе�
реработки вырастет на 20%.

Увеличение производ�

ства мяса в районе мы наме�
рены осуществлять за счет
"скороспелой" отрасли —
свиноводства. И здесь мы
также не сбрасываем со
счетов приусадебные хозяй�
ства населения, а это позво�
лит обеспечить дополни�
тельную занятость населе�
ния. Здесь мы параллельно
решаем две задачи — под�
держки малых форм хозяй�
ствования и привлечения
товарных дворов (ЛПХ) в ка�
честве участников продо�
вольственного рынка.

Учитывая трудности в
прогнозировании ситуации
со сбытом продукции живот�
новодства на отечественном
продовольственном рынке
(ведь не секрет, что можно

ждать резкого изменения
закупочных цен), в районе
создается сеть торгово�за�
купочных кооперативов,
расширены услуги потреб�
кооперации. Для оказания
услуг по обработке почвы и
проведению уборочных ра�
бот в районе создан обслу�
живающий кооператив "Ли�
венка". Предпринимаемые
меры позволят увеличить
доходы сельских жителей и
в комплексе решать про�
грамму самообес�
печения

семей. По расчётам, в ре�
зультате принятых мер до�
полнительный доход от реа�
лизации продукции соста�
вит до 70 тысяч рублей на
один товарный двор.  

Уже имеющееся прудо�
вое хозяйство, состоящее
из восьми прудов общей
площадью 210 гектаров, на
2007 год планируется рас�
ширить до 500 гектаров
(этим занимаются 24 сель�
хозпредприятия и индиви�
дуальные предпринимате�
ли).

Сельское хозяйство —
это серьезная, доми�
нирующая для эконо�

мики района отрасль. И ре�
шать стоящие перед ней со�

временные задачи без при�
влечения в сельхозпроиз�
водство молодых, грамот�
ных менеджеров и высоко�
квалифицированных рабо�
чих невозможно. Поэтому
большое внимание мы уде�
ляем закреплению молодых
специалистов на селе. 

Районная программа
"Социальное развитие села
до 2010 года" разработана
в соответствии с областной
целевой программой. Даль�
нейшее развитие этого на�
правления позволит решить
кадровые вопросы. В 2006
году в списки на получение
субсидий по этой програм�
ме внесены восемь семей
(на сумму 1,2 млн. рублей).
По программе "Жилье мо�
лодым семьям и молодым
специалистам" в списки на
получение субсидий внесе�
ны 14 семей, из них восемь

— на покупку вторичного
жилья и шесть — на строи�
тельство индивидуальных
жилых домов (на сумму 5,2
млн. рублей: из этих
средств 2,3 млн. рублей —
средства федерального
бюджета и 2,9 млн. рублей
— из бюджета области). До�
полнительно поданы
документы еще на пять се�
мей.

По программе нацио�
нального проекта "Обеспе�
чение земельных участков
коммунальной инфраструк�
турой" предусмотрено
строительство рабочего по�
селка на площади 33,5 га, в
настоящее время произво�
дятся ремонтно�восстано�
вительные работы инже�

нерных сетей и котельных.
Одновременно решаются
вопросы по обеспечению
жильем отдельных катего�
рий граждан: это десять се�
мей ликвидаторов ЧАЭС, 50
семей переселенцев, четы�
ре семьи из районов Край�
него Севера.

Для закрепления моло�
дежи на селе ведется стро�
ительство новой средней
школы на 88 учащихся в 
с. Екатериновке (с объемом
вложений 7 млн. рублей),
ведется капитальный ре�
монт Здоровецкой средней
школы (более 1 млн. рублей
освоено, а к концу года вы�
полнение составит 3,7 млн.
рублей).

В районе разработана
программа строительства и
реконструкции межпосел�
ковых и внутрихозяйствен�
ных дорог, согласно которой
до 2010 года намечено по�
строить и реконструировать
158 км дорог.

В 2006 году из Орловско�
го аграрного университета

в хозяйства района
пришли работать
шесть молодых спе�
циалистов. На конт�
рактной основе 11
выпускников сель�
ских школ получают

образование в этом вузе. В
этом году для обеспечения
села кадрами сельскохо�
зяйственных специальнос�
тей в Ливенском районе от�
крыто заочное отделение
Глазуновского сельхозтех�
никума, студентами которо�
го уже стали около 30 моло�
дых ливенцев, они будут
обучаться по специальнос�
тям "Агрономия" и "Зоотех�
ния".

Таким образом, нацио�
нальный проект "Раз�
витие АПК" позволяет

нам решать проблемы сель�
ского хозяйства в комплек�
се, как и требует этого мно�
гоукладное сельскохозяй�
ственное производство.

О НАЦПРОЕКТАХ, РОСТЕ ЗАРПЛАТ,
ПЕНСИЙ И ПОСОБИЙ В 2007 ГОДУ

ППППРРРРЕЕЕЕЗЗЗЗИИИИДДДДЕЕЕЕННННТТТТССССККККИИИИЙЙЙЙ
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ПРОГУЛЯТЬ РАБОТУ 
СОВЕТОВАЛИ ЗРЯ

Мы уже сообщали об обещаниях го�
родских властей начать отопитель�
ный сезон с 9 октября. В выходные в
подтверждение этого многие горожа�
не увидели на своих подъездах объ�
явления ЖЭУ, в которых предлага�
лось в понедельник на всякий случай
остаться дома и караулить батареи.  
Большинство отпрашивались с работы

зря. На улицах Гагарина, Раздольной, По�
жарной, в переулках Артельном, Дарвина
и десятках других уголков Орла тепло
продолжают ждать. Раньше других тепло
приходит в дома, "сидящие" на одной
трубе с детскими учреждениями. К при�
меру, сегодня мучаются от жары в квар�
тирах жители дома № 78 по ул. Москов�
ской, с которым соседствуют сразу два
детских сада. 

По телефонам, которые мэрия пред�
ложила для "горячей линии" по вопросам
отопления, говорят, что тепло в город�
ские кварталы подается поэтапно. И те�
перь советуют узнавать конкретные сро�
ки появления горячей воды в батареях
каждого дома в своем ЖЭУ. 

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ 
В РУССКОМ

Клуб юных любителей русской сло�
весности начал работу при детской
областной библиотеке им. Пришви�
на.
На занятия сюда приглашают орлов�

чан среднего школьного возраста. Как
поясняют работники библиотеки, про�
грамма занятий клуба не дублирует
школьный курс русского языка, а рассчи�
тана на обобщение и систематизацию
материала. 

В отличие от школьных уроков, ориен�
тированных на обязательные знания,
клуб позволяет привлечь внимание ребят
к самым любопытным вопросам 
изучения родного языка. Заниматься с
участниками клуба будет старший препо�
даватель института усовершенствования
учителей О.Ю. Лаптяева.

УВИДЕТЬ ПЕТЕРГОФ 
И ЦАРСКОЕ СЕЛО

смогут посетители персональной вы�
ставки заслуженного работника куль�
туры В.И. Лебедева. Выставка прохо�
дит в помещении детской художест�
венной школы №2.
Виктор Иванович представил 30 ри�

сунков и акварельных этюдов, выполнен�
ных в период проведения мастер�клас�
сов для победителей областного конкур�
са юных художников в Санкт�Петербурге,
и другие работы. 

Выставка посвящена 90�летию со дня
рождения академика Российской акаде�
мии художеств, народного художника
СССР, лауреата Государственной премии
им. И.Е. Репина А.И. Курнакова.

ОДНОРУКИХ БАНДИТОВ
ОГРАБИЛИ

В Орле появились налетчики, напада�
ющие на салоны игровых автоматов.
Несколько дней назад был ограблен

салон игровых автоматов на улице Циол�
ковского. Как заявил в милицию дирек�
тор предприятия, двое налетчиков в мас�
ках зашли в салон в половине шестого ут�
ра. Угрожая чем�то очень похожим на пи�
столет, они заставили сотрудников сало�
на отдать выручку — более 26 тысяч руб�
лей. А вчера также рано утром подобное
нападение произошло в зале игровых ав�
томатов на Наугорском шоссе. Снова
двое в масках требовали у сотрудников
заведения денег и при этом ранили ад�
министратора зала из пневматического
пистолета.

Отметим, что российские законодате�
ли и на федеральном уровне, и в отдель�
ных регионах не первый год спорят, на�
сколько допустимо размещение на го�
родских улицах игровых салонов, в кото�
рых школьники и пенсионеры нередко
оставляют последние деньги. Потеснить
игровой бизнес, защищая людей от игро�
мании, в нашем городе еще не пытались,
так что потрошащие карманы орловцев
однорукие бандиты от недавнего ограб�
ления сильно не обеднеют.

Информагентство 

"Орловской правды".

В КАБИНЕТЕ 

ГЛАВНОГО ВРАЧА
— Работа, которой мы сей�

час занимаемся, идет полным
ходом и в других районах обла�
сти, — улыбнулся главный врач
Колпнянской больницы Виктор
Иванович Пикалов в ответ на
мой вопрос о реализации наци�
онального проекта "Здоровье".

И тем не менее именно этот
район, как отмечалось на засе�
дании коллегии области, счита�
ется одним из лучших по выпол�
нению задач национального
проекта.

Может быть потому, что
здесь еще на первых этапах бы�
ла разработана четкая и вполне
конкретная схема реализации
новой программы. За каждым
направлением закреплены от�
ветственные лица. И весь ход
работы по реализации проекта
находится под постоянным кон�
тролем главы района В.А. Гро�
мова.

Возможно, поэтому уже есть
положительные результаты. За
восемь месяцев нынешнего го�
да снизилась общая заболевае�
мость на 300 человек, уменьши�
лось количество госпитализи�
рованных больных. А это значит,
что большее число пациентов
начинает и заканчивает лече�
ние амбулаторно, что и предус�
матривает новый проект.

Как и по всей стране, в
Колпнянском районе количест�
во умерших превышает количе�
ство родившихся, но при этом
фиксируется рост рождаемос�
ти. С начала нынешнего года в
районе появилось на свет на 31
ребенка больше, чем в про�
шлом году.

Профилактический осмотр
работников бюджетной сферы
уже подходит к завершению:
проверено 90 процентов.

— Сначала некоторые скеп�
тически относились к этой дис�
пансеризации, — говорит глав�
ный врач. — И совершенно на�
прасно. Из 295 осмотренных
человек у 51 наши врачи обна�
ружили заболевания, о которых
люди даже не подозревали.

Конечно, большое значение
в диагностике имеет и меди�
цинское оснащение. Нацио�
нальный проект позволил
Колпнянской больнице полу�
чить новенький флюорограф,
два кардиографа, фиброгаст�
роскоп, холодильники для хра�
нения вакцины. Уже закончена
подготовка помещений для но�
вого оборудования, которое
должно поступить в больницу
до конца года: рентгенаппарат,
аппаратура для ультразвуково�
го обследования, два автомо�

биля скорой помощи, лабора�
торное оборудование.

— Транспорт нам крайне не�
обходим, потому что старые
машины уже серьезно износи�
лись, — говорит Виктор Ивано�
вич. — Но нам нужны специаль�
ные автомобили, так называе�
мые вездеходы, которые могут
пройти и туда, где нет хороших
дорог. Вот с этим пока пробле�
ма.

ГДЕ БУКСУЕТ 

ПРОЕКТ?
Трудности не только с транс�

портом скорой помощи. Реали�
зацию националь�
ного проекта
затрудняет и
нехватка кад�
ров. Особен�
но страдает
сельская ме�
дицина.

Даже в рай�
о н н у ю
больницу
за по�
с л е д �
н и е

пять лет пришли только два мо�
лодых врача (кстати, одна из
них — дочь Виктора Ивановича,
которая получила профессию
врача�педиатра и осталась ра�
ботать в родных местах).

Даже повышение зарплаты
участковым врачам и медсест�
рам не удерживает молодых
медиков в сельских лечебных
учреждениях. Такие проблемы
существуют и в городских поли�
клиниках, и тем более в район�
ных.

— Жилье решило бы многие
кадровые вопросы, — считает
главный врач Пикалов. — Дайте
молодому врачу квартиру или
дом, и он уже задумается —

уходить ему или оставаться ра�
ботать здесь.

Помню, молодые кадры
удерживали на селе распреде�
лением и обязательной отра�
боткой после института. Ду�
маю, это имело смысл.

— Сомневаюсь. Ведь моло�
дые врачи уезжали в город и
после отработки…

— Кто�то уезжал, а кто�то за�
держивался и оставался навсе�
гда. И в нашей больнице есть
такие врачи.

ХИРУРГИЯ
Один из таких докторов, ко�

торый задержался в Колпне, —
Владимир Константинович Ко�
валев.

В районную больницу его
занесло распределение
после  окончания Смолен�
ского медицинского инсти�
тута. Вначале показалось
жутковато: все�таки из

крупного города да в
поселок. Кто помнит
70�е годы прошлого
столетия, тот знает,

что тогда пред�
ставлял собой

р а й о н н ы й
центр.

Тем

не менее Владимир Константи�
нович честно отработал поло�
женные три года и … остался.
Жену из Смоленска привез. И
вот уже 33 года работает здесь,
в хирургическом отделении
районной больницы. Сейчас он
заведующий хирургией.

Вспоминая первые годы ра�
боты, Ковалев с удовольствием
отмечает, что с оборудованием
сейчас стало куда лучше, хотя
операции на внутренних орга�
нах делали в больнице и 20 лет
назад, делают и сейчас. Но ког�
да рядом хорошая помощница
— современная аппаратура, то
и чувствуешь себя увереннее.

Недавно "скорая помощь"

привезла мужчину, который
ударился животом о собствен�
ную тележку. В результате —
разрыв кишечника. Сутки му�
чился бедолага, прежде чем ре�
шил пойти к врачам. Местные
врачи спасли мужчину.

— Сложность работы заклю�
чается в том, что наш район
удален от Орла, — говорит Ко�
валев. — Значит, нам труднее
связываться с областным цент�
ром в экстренных случаях.

Но врачи Колпнянской боль�
ницы стараются управляться
своими силами, потому что
давно привыкли рассчитывать в
первую очередь на себя.

НОВЫЕ ЖИТЕЛИ

КОЛПНЫ
В родильном отделении

больницы непривычно тихо.
Впрочем, персонал уже успел
привыкнуть к тишине, ведь рож�
даемость наша давно падает, с
тех нашумевших 1990�х годов.
Может быть, поэтому во многих
родильных отделениях страны,
в том числе и Колпнянском, по�
явились отдельные палаты для
мам и новорожденных. Мест те�
перь хватает.

Неожиданно тишину отделе�
ния нарушает пронзительный
писк младенца. Откуда только
силы у малышки, которой один
день от роду. Ее мама — 29�лет�
няя Надежда — пытается успо�
коить дочку, нашептывая на уш�
ко что�то ласковое.

Надежда считает, что в семье
должно быть много детей, по�
этому пришла в роддом "за вто�
рым ребенком". Приятно удиви�
ло, что эту девушку и ее мужа не
испугали  инфляция и безрабо�
тица.

По родовым сертификатам
(это одно из направлений наци�
онального проекта) местное
родильное отделение получило
457 тысяч  рублей, из которых
225 тысяч пошло на оплату тру�
да медицинского персонала,
остальные средства направле�
ны на приобретение оборудо�
вания.

— Конечно, это хорошее
приобретение, — улыбается
старшая акушерка отделения
Галина Николаевна Ловчекова.
— Мы получили кювез для выха�
живания недоношенных мла�
денцев, новые кровати с матра�
сами, две бактерицидные каме�
ры. Безусловно, система родо�
вых сертификатов — это шаг
вперед. 

А недавно в Колпнянском ро�
дильном отделении случилось
непредвиденное: поступили
сразу четыре роженицы. Случай

для нынешней демогра�
фической ситуации ред�
кий, но приятный. Аку�
шеркам пришлось покру�
титься, но все роды про�
шли благополучно. На
свет появились четыре
новых жителя Колпнян�
ского района.

*   *   *
Несмотря на весомую

помощь, осуществляемую
в рамках национального
проекта, не обойтись без
финансирования из рай�
онного бюджета. Пришло
время ремонтировать

больницу, да и содержание но�
вого оборудования требует
средств.

— Нам уже выделили 380 ты�
сяч рублей из районного бюдже�
та на ремонт здания, — расска�
зывает главный врач Ковалев. —
Думаю, и  впредь наши пробле�
мы не останутся без внимания
районной администрации.

Национальный проект  "Здо�
ровье" только набирает темпы.
Но даже первые результаты по�
казали, что в Колпнянском рай�
оне знают и умеют правильно
распоряжаться тем, что пре�
доставляет нашей медицине
новый проект.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Казалось бы, на выборах "ра�
зыгрывалось" всего шесть депу�
татских мандатов — какие тут мо�
гут быть страсти? Однако предсе�
датель горизбиркома Т.Д. АНДРИ�
АНОВА оценивает предвыборную
кампанию как весьма напряжен�
ную — под стать мартовским ба�
талиям:

— Организация и проведение
этих "маленьких" выборов дались
нам нелегко. С самого момента
назначения даты голосования
нам пришлось бороться за то,
чтобы выборы состоялись. Закон�
ность их проведения оспарива�
лась в суде. Мэр А. Касьянов об�
ращался за разъяснением в 
Центризбирком РФ. Ответ оттуда:
выборы законны. В судебных ин�
станциях двух уровней был выне�
сен аналогичный вердикт. Однако
сложности после этого не закон�

чились: практически до послед�
ней недели перед голосованием
избирком работал в долг. Денег
на нашем счету не было. Спасибо
руководству типографии "Труд",
что отпечатали бюллетени для го�
лосования "под честное слово".
Но разве это дело, когда люди в
избирательных комиссиях рабо�
тают на голом энтузиазме и за
свой счет? А в мэрии между тем
вплоть до 30 сентября (когда
деньги к нам наконец поступили)
занимались согласованиями сме�
ты. 

Была и откровенная агитация
среди горожан с призывами бой�
котировать выборы. К сожале�
нию, закон позволяет её прово�
дить. А в самом конце агитацион�
ного периода в газете "Город
Орел" была опубликована статья
с "компроматом" на меня лично.

Что это, если не попытка заста�
вить избирателя сомневаться в
честности подведения итогов вы�
боров и тем самым снизить явку
на голосование?

Оценивать эти факты каждый
волен по�своему. Мое личное
мнение: заинтересованные силы
делали все, чтобы выборы не со�
стоялись по любой из возможных
причин. А это уже политика.

Однако горожане доказали,
что политика их мало волнует:
пять из шести избранных депута�
тов — хозяйственники. Когда шли
на выборы, регистрировались как
самовыдвиженцы. О принадлеж�
ности к каким�то партиям речи не
было. И избиратели оказали этим
людям доверие.

Следующие выборы — в марте.
Тут уж от политики не уйти — по�
ловина депутатов облсовета бу�
дет избираться по партийным
спискам. Орловцам придется оп�
ределиться и отдать предпочте�
ние какой�либо из партий.

— Были ли нарушения в день

голосования?

— Да. На одном из участков
признаны недействительными 80
бюллетеней (это много). Причина
— ошибка членов избиркома. По
закону на каждом бюллетене
должны стоять две подписи чле�
нов комиссии и печать. Этого не
было. Голоса 80 горожан остались
вне учета при подведении итогов.
Факт более серьезный, чем мо�
жет показаться на первый взгляд.
Если бы это повлияло на исход го�
лосования, результаты запросто
можно было бы опротестовать.
Тогда вся наша работа и агитаци�
онная деятельность кандидатов
пошли бы насмарку, а жители ок�
руга не получили бы своего пред�
ставителя в горсовете. 

Ошибка была  допущена из�за
неопытности первого лица участ�
ковой комиссии. Она впервые ис�
полняла обязанности председате�
ля. А организовать обучающие се�
минары для таких новеньких (а их
немало в избиркомах) из�за безде�
нежья возможности у нас не было.

— В облсовете идет работа

над региональным законом

о выборах. Какие дополне�

ния, по вашему мнению, не�

обходимо внести в закон,

чтобы улучшить организа�

цию избирательного про�

цесса?

— Нужно прописать количест�
венный состав избиркомов всех
уровней. Скажем, если на участке
менее тысячи избирателей, со�
став комиссии не должен превы�
шать 8 человек. 1,5 — 2 тысячи
избирателей — 10 человек. Боль�
ше — 15. В окружной избиратель�
ной комиссии хватило бы 10 чело�
век. Это позволит сэкономить
бюджетные деньги.

Второе. Закон должен четко оп�
ределить обязанности вышестоя�
щей избирательной комиссии по
формированию нижестоящей.

Также считаю, что прокуратура
должна дать оценку бездействию
мэрии по финансированию выбо�
ров. Виновные должны быть нака�
заны, т.к. безденежье напрямую
влияет на качество организации
избирательного процесса.

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

КОМФОРТ

ТОЛЬКО ДЛЯ

МОСКВИЧЕЙ?
Глядя на то, как видо�

изменяются пассажир�
ские перевозки на МЖД,
невольно возникает во�
прос: неужели в нынеш�
нем её виде реформа
осуществляется в пер�
вую очередь для жителей
Москвы и Подмосковья?

Пресс�служба МЖД
регулярно сообщает, что
на том или ином приго�
родном сообщении появ�
ляются новые электропо�
езда. Как образно выра�
зился на пресс�конфе�
ренции В.И. Старостен�
ко, ссылаясь на слова ру�
ководства подмосковных
Мытищ, "после введения
в эксплуатацию приго�
родного поезда "Спут�
ник"  (Москва — Мытищи.
— М.Ш.) жильё в Мыти�
щах подорожало в два
раза". О красивых, по�
строенных в современ�
ном стиле пассажирских
пригородных платфор�
мах, вокзалах столицы и
её пригорода и вовсе го�
ворить нечего. Кроме то�
го, благодаря огромным
капиталовложениям в
улучшение состояния пу�
ти и других технических
норм пассажиры на поез�
де "Столичный экспресс"
могут на 4,5 часа быст�
рее добраться от Москвы
до Киева, а от столицы
нашей Родины до бело�
русского города Бреста
— быстрее на два часа,
чем прежде.

А что получили от ре�
формы жители Орловщи�
ны? На фоне перечис�
ленных "звёздных" про�
ектов в начале этого года
сюда поступило два
рельсовых автобуса РА�1
для работы на так назы�
ваемом малодеятельном
участке Верховье — Лив�
ны, было некоторое об�
новление вагонного пар�
ка фирменного поезда
"Тургенев". РА�1 просто�
яли несколько месяцев
по причине техобслужи�
вания. Что касается ком�
форта в этих самоходных
вагонах, то его явно не�
достаёт — туалетов, на�
пример, здесь нет. Прав�
да, по последним дан�
ным, в этом году на Ор�
ловско�Курское отделе�
ние поступит три едини�
цы новой модификации
рельсового автобуса 
РА�2. Это будут трёхва�
гонные составы. На этот
раз — с туалетами. 

Пока же пассажиры
вынуждены ездить в ста�
рых плацкартных и "об�
щих" вагонах, которые
таскают на Елец, Желез�
ногорск и Ливны старые
тепловозы, более при�
способленные к грузовой
работе, чем к пассажир�
ской. Начальник Орлов�
ско�Курского отделения
А.А. Лёвин с горечью
признаёт, что не радует�

ся тому, что несколько
человек в плацкартном
вагоне может везти боль�
шой двухсекционный теп�
ловоз — затраты на пере�
возки и доходы никак не�
сопоставимы.

ПРЫГАЙ, 

БАБКА, ВЫШЕ!
На фоне высоких,

удобных платформ Моск�
вы и Подмосковья неко�
торые железнодорожные
остановочные пункты в
Орловской области вы�
глядят убого — они не
оборудованы платфор�
мами вообще. К примеру,
на участке Верховье —
Ливны таких платформ
нет на остановочных
пунктах 36�го, 49�го, 
54�го километров. На ос�
тановке 27�го километра
и в Здоровце платформы
когда�то были, но в на�
стоящее время имеют та�
кой вид, что угадываются
скорее по едва различи�
мым (как, например, на
27�м километре) очерта�
ниям разрушенных и поч�
ти сравнявшихся с зем�
лёй бетонных плит. Мне
неоднократно, путешест�
вуя по этой дороге, дово�
дилось бывать свидете�
лем того, как пассажиры
подходили к проводни�
кам и машинистам и вы�
сказывали им всё, что
они думают об "удоб�
стве" таких платформ. В
эти моменты было ис�
кренне жаль проводни�
ков и машинистов — они
в таком положении дел
не виноваты…

На всю область есть,
похоже, только одна по�
настоящему высокая
платформа — та, что на�
ходится в Орле, прямо за
знаменитыми вокзальны�
ми часами. Но ею может
пользоваться лишь ма�
лая толика пассажиров.
Между тем она могла бы
быть своего рода визит�
ной карточкой станции
Орёл. Гости города спус�
кались бы, выходя из по�
езда, по парадной лест�
нице вокзала. Впрочем,
начальник Орловско�Кур�
ского отделения А.А. Лё�
вин говорит, что высоких
платформ строить пока
не будут — пассажиропо�
ток не столь велик, как в
Москве. Возникает во�
прос: а как же быть с лет�
ними пассажирскими пе�
ревозками, когда ежеме�
сячно со станции отправ�
ляются и прибывают де�
сятки тысяч пассажиров?

ВРЕМЯ 

И ДЕНЬГИ
Нельзя здесь не отме�

тить и проблему конку�
рентоспособности пасса�
жирских перевозок. О ка�
кой конкуренции можно
говорить, если на марш�
рутке "Газели" от Орла до
Ливен можно доехать за 2
— 2,5 часа, а на поезде —
за 5 часов 40 минут? При
этом на поезд билет без
льгот стоит 136 рублей,
что лишь на 2,3 рубля де�

шевле, чем на маршрутку.
Неудивительно поэтому
видеть, как маршрутные
такси уходят в Орёл пере�
полненными, а поезд —
полупустым. Речь не идёт
уже о комфорте: люди
были бы рады ехать и в
неновых плацкартных ва�
гонах, но они вынуждены
отказываться от услуг же�
лезнодорожного транс�
порта: почти шесть часов
пути очень выматывают, в
дороге теряется полдня.
За это время можно до�
ехать до столицы. 

Не пора ли орловско�
му железнодорожному
руководству добиться
пересмотра графика
движения поезда? Ведь
разговоры об этом идут
уже давно: рельсовый
путь от Верховья до Ли�
вен обновили, на отдель�
ных участках состав мо�
жет идти с большой ско�
ростью. Кроме того, пора
наконец избавиться от
существующей 40�ми�
нутной стоянки ливен�
ского поезда в Верховье.
Это же касается и приго�
родных поездов Орёл —
Елец и Курск — Орёл (ве�
черняя электричка стоит
в Понырях 30 минут). 

БАШМАК 

НА РЕЛЬСАХ
Может быть, провин�

ция просто далеко от
взглядов чиновников Ми�
нистерства транспорта и
руководства ОАО "РЖД"?
В 2008 году исполнится
140 лет с того момента,
как в Орловской губер�
нии впервые прозвучал
гудок паровоза. Однако
за все эти годы Орёл так
и не получил прямого вы�
хода на Липецк. Теплово�
зы пригородных поездов,
как и сто с лишним лет
назад, вынуждены пере�
цепляться с одного хвос�
та поезда в другой. Из�
менилось только то, что
раньше эту процедуру
делали на станции Орёл�
Елецкий (ныне остановка
"Семинарская"), а теперь
— в Лужках�Орловских.
Для пассажиров всё это
выливается в час катания
по Орлу. За это время
можно было бы, пожалуй,
дальше Моховой уехать. 

Не создано прямое
железнодорожное сооб�
щение и с Воронежем.
Между тем многие наши
земляки готовы регуляр�
но пользоваться этими
маршрутами.

Кроме того, как быть с
высоким статусом Орла
как главного региональ�
ного железнодорожного
узла, каким он задумы�
вался ещё первым ми�
нистром путей сообще�
ния П.П. Мельниковым?
Пока все эти вопросы бу�
дут тормозить, как баш�
мак на рельсах, реформа
железнодорожного тран�
спорта останется приви�
легией жителей столич�
ного региона. 

Максим ШАНЕНКОВ.

ООООББББРРРРААААТТТТННННААААЯЯЯЯ

ССССТТТТООООРРРРООООННННАААА

ГОРОЖАНЕ ПОБЕДИЛИ

Прошедшее в воскресенье голосование по довыборам 

в горсовет Орла успешно закончилось. Победили жители

избирательных округов, ранее не имевшие своего

представителя в горсовете. Избранные депутаты уже получили

удостоверения и в ближайшее время приступят к работе.

НННН АААА ЧЧЧЧ АААА ЛЛЛЛ ОООО

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ
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БОЙКОТИРОВАТЬ ВЫБОРЫ НЕ УДАЛОСЬ

РЕФОРМЫ


